

Santiago de Chile, 10 de mayo de 1944.

Mi querida amiga Gabriela Mistral:

Recibí su amable carta y le agradezco lo que en ella me dice sobre mi último libro, así como el anuncio de su traducción y publicación en ese país, con una nota suya, que será para mí de incomparable valor.

Lamento no haberme dado a entender cabalmente en mi carta anterior. En ningún momento quise decirle que mis poemas en prosa últimas son de tendencias muy modernas. Justamente, como Ud. lo ha anotado muy bien, este breve libre es muchísimo más sereno que "Las Murallas del Sueño", y lo es, en primer término, por ser éste un libre de adolescencia y, en seguida, por el hecho de que crea haber avanzado algo en el camino de la madurez expresiva. Seguramente le decía, sí, que crea que la poesía está tratando de reconstruir un orden que los últimos decenios habían destruido. Me parece que estamos entrando en un nuevo orden poético que, aprovechando las lumbres descubiertas por la poesía de este siglo, los incorpora a un régimen organizado, aunque no constituido, por la razón. Algun día pedré tal vez conversarle sobre esto. Ahora no crea que estoy Ud. en ánimo de oír reflexiones sobre la poesía. Después de haberla escrito y enviado mi libro, guve noticias de su dueña, que me afligió mucha. No necesito decirle cuánto me interesa su salud, de qué modo la relativa a Ud. me interesa y preocupa.

Me alegra que le hayan parecido bien algunas trezas de "La infancia". Naturalmente, piense que, si publice alguna vez una segunda edición - cosa que dudo mucho, dada nuestra miseria editorial - , deberá introducir en ellas muchas cambios.

En realidad, en el presente año no se ofreció la oportunidad de obtener una beca para el Brasil, pues las pautas estaban reservadas para artistas plásticos y músicos. Consideré, además, basarme en el criterio que impone en la selección de estas becas. Le diré por algunas que no conozco...

Decidí reconocer la proposición de que se subvenga para Victor. Se trataba de trabajar en las nuevas normas rurales, organizando una sección de medida a la investigación regional. Mi trabajo era interesante, pero, como generalmente las cosas se dejan inconclusas en nuestro país, creíban la sección sin concederle los recursos indispensables.

Tengo el propósito de ir este año a los Estados Unidos y he sido ya propuesto para una beca por un año. Entiendo que dentro de un mes se conocerá la resolución que tomen allí sobre este asunto. Se lo comunicaré oportunamente, si se resuelve el viaje.

No, mi querida amiga, no he hecho de la politiquería mi pasión. Sí, que, siendo los problemas políticos tan fundamentales como son, debemos comprometernos e interesarnos a todos. No pertenezco a ninguna parte, pero trabajo, en la medida de mis fuerzas, para la clarificación de nuestra conciencia social. Estamos perdidos en la más inextirpable maraña política, hasta el punto de que en el momento actual nuestra vida colectiva carece de temas fundamentales. Por otra parte, está creciendo un peligroso sentimiento nacionalista en la juventud, que está dejándose arrastrar por una malsana antipatía - resentimiento puro - hacia lo yanqui y aun hacia las ideas democráticas. Tales son los nacivos efectos que produce, entre otros factores, una propaganda aliada bastante necia sobre buena parte de nuestras jóvenes. Desde luego, sobre las más medi-

**[Carta] 1944 mayo 10, Santiago de Chile [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] Luis Oyarzún.**

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1944 mayo 10, Santiago de Chile [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Luis Oyarzún. [2] h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)